

Los alemanes piden se investigue quien desató la guerra mundial EL PREMIO NOBEL DE MEDICINA DECLARADO DESIERTO

No quieren ser italianos

Londres.—Un despacho de la Agencia Reuter fechado en Atenas dice que algunos viajeros llegados de la Isla de Kalymnos, en el Dodecaneso, reportan que allí los isleños parecen resueltos a librarse de la dominación italiana violentamente, pues han arrojado piedras y bombas de dinamita a soldados de infantería de marina de esa nacionalidad que desembarcaron para obligar a los griegos a la reapertura de las escuelas públicas en las cuales se ha declarado obligatorio el estudio de la lengua italiana. No se han reportado bajas entre las tropas de desembarco, que en previsión de peores acontecimientos se refugiaron en el destroy que los trajo.

La cuestión del Dodecaneso se originó por primera vez en 1912 cuando el Dr. Skevo Zervos protestó de que las autoridades italianas tratasen de separar a los clérigos ortodoxos de las Islas del triarca de Constantinopla, sometiéndolos a un metropolitano designado por el gobierno italiano.

Responsabilidades de la guerra

Berlín.—Más de un millón de personas distinguidas en todos los sectores de la vida pública han suscripto un manifiesto requiriendo la formación de un Tribunal de Derecho Internacional que se encargue de determinar claramente sobre quien o quienes pesa la culpa de haber desatado la guerra de 1914.

Este documento fué sometido para su estudio al Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania Stresemann por el Landgrave Ludwig, de Dresden.

Dícese en el documento que Francia, los Estados Unidos, Inglaterra y los republicanos alemanes han convertido en verdad una mentira al decir que Alemania fué la responsable de la guerra europea, en el tratado de Versalles.

Parecen doce moros de Filipinas al chocar con los soldados yankees

Manila.—En la provincia de Linao ocurrió un choque entre soldados de la guardia rural y un centenar de moros rebeldes pereciendo doce de estos últimos. La guardia rural no tuvo bajas. El choque sobrevino al presentarse los soldados con el propósito de arrestar a tres moros acusados del asesinato de un ciudadano norteamericano.

Declárase desierto el Premio Nobel de 1926, para Medicina

Estocolmo, Suecia.—El Premio Nobel de 1926 para medicina, será declarado desierto, según anuncio oficial. Parece que todos los trabajos examinados por la Academia de Medicina Sueca, no han reunido las condiciones exigidas por el testamento de Alfredo Nobel, fundador de los premios que llevan su nombre.

El calendario de trece meses

Ginebra.—Una investigación practicada por la Liga Internacional del Calendario Perpetuo revela que ya en muchas instituciones privadas de Europa se está usando principalmente en la contabilidad el almanaque de trece meses con arreglo al cual se paga a los empleados. Algunas empresas ferroviarias de la Gran Bretaña figuran entre las que han puesto en moda tan pintoresca manera de medir el tiempo.

Estudian 100 000 estrellas

New Haven, Estado de Connecticut.—Los astrónomos del Observatorio de Yale están sepultados entre miles de mamotrotos empeñados en cálculos eprevesados por los cuales piensan fijar la posición que ocupan en la vía láctea unas 100,000 estrellas las cuales según ciertos sabihondos influyen en el surgir y el hundirse de los continentes, imponiendo cambios importantes en la curva del movimiento de rotación de la tierra.

Para la investigación de la distancia de esas estrellas se están empleando placas fotográficas ultrasensibles.

Un atleta formidable

París.—El atleta francés M. Rigohlot, que participó en las competencias olímpicas de Colombes en 1924, logró romper el record mundial de levantamiento de pesos, al alzar con un solo brazo una masa de 107 kilogramos.

Ruinas mayas

Londres.—Sir Frederick Kenyon, que acaba de regresar de América Central donde estuvo realizando diversas exploraciones, expresó aquí en una conferencia la creencia de las ruinas de la antigua ciudad Maya de Lubaantun, en el territorio de Honduras Británica, descubierta por Lady Richmond Brown, Frederick A. Mitchell-Hedges y Thomas W. F. Gann, son las más antiguas del Continente y por tanto aquella población la metrópoli más representativa de los indios americanos.

En aquel punto se descubrieron tres ciudades superpuestas cada una de un estilo arquitectónico.

Prohibidos en Sudeslavia la opereta y la película tituladas La Viuda Alegre

Belgrado.—El gobierno de Sudeslavia ha decretado la prohibición de exhibir aquí la película editada en los Estados Unidos «La Viuda Alegre», a título de que es inmoral. La opereta del mismo nombre también ha merecido igual sanción.

Capacitan a las mujeres para ejercer profesiones

Montevideo.—El Senado ha aprobado el proyecto de ley capacitando a las mujeres para ejercer profesiones. Espérase que la medida será ratificada en breve por el ejecutivo convirtiéndose por ende en ley.

Inauguración de un nuevo edificio

Nueva York.—Con solemnes ceremonias ha sido inaugurado y bendecido en la calle 51 y la Octava Avenida, el nuevo edificio y hotel de los Coballeros de Colón, oficiando el Cardenal Hayes, en presencia de mil afiliados.

La independencia de Filipinas

Portland, Maine.—En un discurso pronunciado por el notable abogado filipino, Vicente Villamin, ante el Club de Economía Política de esta ciudad, declaró que los Estados Unidos debían de conceder inmediatamente la independencia al Archipiélago, por su propia seguridad internacional, protegiéndolos debidamente luego contra posibles agresiones de otras potencias.

Tratan de llevar al trono polaco a José Pilsudski

Varsovia.—Los grupos monárquicos de Polonia parecen resueltos a ejecutar sus programas de llevar al Mariscal Pilsudski al trono de María Teresa, ostentándose en los establecimientos de esta capital profusamente retratos del caudillo republicano juntos, en el mismo marco, Stanislaus Augustus.

DISCURSO

que el Sr. Secretario de Educación Pública Don Luis Duples Segreda pronunció en Cartago, dirigido a los alumnos salesianos. (18 de setiembre).

Mis queridos chiquillos: Me siento hondamente conmovido al encontrarme entre vosotros. Mi alma se ha llenado de tristeza muy grande y mi corazón ha sufrido emociones muy vivas al oír ese bello discurso pronunciado por un alumno sastre y por los acordes de esa banda de chiquillos que tocan con la habilidad de viejos maestros. Os dije que me había llenado de tristeza.

Sí; y es que se desprecia la casa donde se forman los ciudadanos de virtud y de trabajo. Ahora conozco la importancia de estas instituciones y las utilidades que dan a la Nación. Me llenó también de tristeza porque hay tantos niños que debían estar aquí y materialmente no pueden pagar su estada en esta santa casa.

Me llené también de tristeza porque al verlos me acordé de mi

nifex; de los muchos trabajos que pasaron por mí mis queridos padres y que veo allí los sacrificios de los vuestros. Siendo tristeza también porque muchas veces se pasa de lejos a la ver este edificio sin sospechar siquiera lo que encierra. Ahora me alegro porque mi primera visita que hago es a este colegio, a esta casa de santidad.

Me habéis recordado al Padre Bosco... ¿cómo no debía ser yo admirador del que tanto bien ha hecho a la humanidad?...

Habéis invocado a María Auxiliadora en mi favor... Pues yo la invoco también en vuestro favor, para que os proteja. Que María Auxiliadora proteja a esos abnegados sacerdotes que os educan; yo por mi parte procuraré, en cuanto esté en mi poder, ayudar a esta obra desde mi posición.

Al llegar a ser lo que soy lo debo

a mis padres y a mis maestros. Mi padre me dijo: "Trabaje siempre, sin descanso, como si tuviera que vivir mil años". Me infundió el espíritu de trabajo. Mi madre, a su vez, me infundió la fe: "Vive de tal manera, me dijo, como si tuvieras que morir a la tarde".

Sólo con la buena conciencia, con el corazón puro y el espíritu de trabajo, se llega a formar un buen ciudadano.

Esas manos que se os están educando en el trabajo, son las que más tarde cepillarán las maderas o doblarán el alambre. No tengáis esas manos ociosas nunca, ni os avergoncéis de ser herreros, ebanistas o sastres.

Sed humildes. Acordaos que somos polvo; que fuimos sacados del humus y que a ser humus llegaremos de nuevo. Por eso no seáis orgullosos.

Mirad esos naranjos; dan sus frutos a todos sin fijarse a quién se los dan. No reparan quién es el que lo maltrata, y sin embargo le dan sus frutos. Así debéis ser vosotros. No os fijéis a quién le hacéis el bien.

Amad a vuestro pueblo, a vuestro

Ascenso muy merecido en el Telégrafo

El resultado financiero de la feria hecha en la escuela de niños frente al liceo de Costa Rica fué extraordinariamente bueno.

Cuatro mil colones libres de polvo y paja le quedaron al patronato.

El salón de baile produjo mucho dinero y el domingo el éxito fué sorprendente.

hogar, y no aspiréis a cosas que no están a vuestro alcance. No aspiréis a tener grandes riquezas. Buscad el oro puro del corazón, pues vale más el corazón bien formado que todas las riquezas del mundo.

Recordad siempre los trabajos y penas de vuestras madres y así aseguraréis el porvenir vuestro y de la nación. Aprovechad bien el tiempo y hacéd el bien a todos, para que Dios, el justo juez, os premie en la otra vida. (Aplausos.)

El Dr. Fonseca Calvo fuera de peligro

Ayer tuvimos el placer de visitar en su residencia al Dr. Fonseca Calvo médico de la Sanidad Municipal quien ha tenido una seria dolencia de tres semanas. Dichosamente, gracias a los esfuerzos de sus colegas y a los cuidados de su estimable señora e hijos ya está fuera de peligro y muy repuesto. Hoy posiblemente se levantará.

Celebramos su mejoría y a la vez que se le haya concedido licencia en sus funciones mientras se repone.

Cuatro mil colones produjo la feria

Por defunción de don Francisco Solera Sagot ha sido elevado al rango de Secretario de la Dirección del Telégrafo don Eloy Castro, viejo servidor de aquella dependencia.

Es persona muy apta para las labores oficinales. Lo felicitamos por su justo ascenso.

EDUCACION PUBLICA

Los derechos del maestro

Alemania es el país donde el maestro ha logrado conquistar más alta posición social. En ninguna parte se han cultivado tanto como en Alemania los estudios pedagógicos. El maestro alemán tiene conciencia de la nobilísima tarea que le está encomendada; se prepara para ella asiduamente; nunca da su formación por terminada, sino que sigue ampliando su cultura en los tiempos que las tareas escolares le dejan reposar. Numerosas asociaciones y bibliotecas atienden a este anhelo de los educadores. La remuneración de que gozan les deja margen para gastar algo en libros, en revistas, en viajes de estudio. Las pensiones a que tienen derecho les aseguran una vejez tranquila. Todo este conjunto de cosas hacen del maestro alemán un ser que es la antítesis del maestro Cabra que inmortalizó Quevedo.

La propia estima y el espíritu de cuerpo han crecido tanto entre los maestros alemanes, que han llegado a caer en una ilusión semejante a la que dió origen a los sistemas astronómicos antiguos.

Las nuevas ideas del magisterio alemán tienden a echar a la periferia de la educación a la Iglesia, al Estado, y aun a la familia, para poner al maestro en el centro del sistema educativo.

Se habla del maestro como del cuarto poder, a quien corresponde la difusión de la cultura, y que no tiene que reconocer imposiciones de fuera, sino regirse solamente por las leyes intrínsecas de todo proceso cultural.

Nada más falto de fundamento. Nada más pernicioso que fomentar

en el corazón de abnegados servidores públicos ambiciones y orgullos que han de ser sacrificados irremisiblemente a la cruda realidad de los hechos.

El derecho natural da a los padres jurisdicción sobre sus hijos.

El mismo derecho natural concede al Estado intervención en la educación, como en todos los demás campos de que depende el bien común.

El derecho divino ha hecho de la Iglesia la gran educadora de las gentes.

El maestro nunca podrá ser otra cosa que un funcionario al servicio de la familia, o del Estado, o de la Iglesia.

O con otras palabras menos crudas. El derecho que sobre los niños tiene el maestro, no se explica sino por delegación de los padres, o de la Iglesia, o del Estado; y tratándose de escuelas públicas, por delegación de las tres entidades que tienen derechos natos en la educación.

Esto no rebaja en nada la dignidad del maestro; no hace más que ponerla en su debido punto, y hacer ver cuán sólido es el fundamento en que estriba.

La pretendida autonomía del maestro deja al aire sus derechos, porque no se funda en realidad.

El verdadero conocimiento del lugar que ocupa el maestro en la jerarquía educadora, es el oimiento inconmovible en que se apoya la dignidad del magisterio, y es la fuente de todos sus derechos.

El maestro es el hombre de confianza de la sociedad, a quien confían los padres el más precioso tesoro de su hogar; los hijos; a quien confía el Estado los pequeños ciu-

dadanos, esperanza de la Patria; a quien confía la Iglesia las almas inocentes que han de ser modeladas conforme al plan divino, para que ocupen su puesto en el reino de la felicidad eterna.

El maestro es como un foco radiante en quien converge, aunque sólo reflejada, la triple dignidad de lo más santo que hay en el mundo. La aureola del padre, la del gobernante y la del sacerdote, se hallan en cierta manera juntas sobre la frente del maestro. En él descargan padres, gobernantes y sacerdotes la obligación gravísima que tienen de mirar por el porvenir de las nuevas generaciones. El niño tiene que respetar al maestro como al representante de la autoridad paterna, de la autoridad civil y de la autoridad sacerdotal.

Si tan sublime es el oficio del maestro y tan delicadas sus obligaciones, tienen que ser grandes sus derechos, a fin de que nada pueda estorbarle en el cumplimiento de sus altísimos deberes.

El maestro tiene derecho a la consideración social conforme con su dignidad. Para hacerse acreedor a esta consideración social tiene derecho a que se le facilite o proporcione una educación selecta, más o menos esmerada, según sea la sociedad en que ha de ejercer sus funciones; pero en todo caso tal, que le ponga al nivel de las personas más estimadas en su círculo social. Y por lo que hace a la entereza moral, su educación ha de darle el temple que necesita un conductor de muchedumbres.

El maestro que dedica todas sus energías a la santa obra de la educación, tiene derecho a que aquellos que se la encomendaron provean su eficiente y decorosamente a sus necesidades.

El maestro que gasta su vida en servicio de la sociedad, tiene derecho a que la sociedad provea lo necesario para los días de su invalidez o de su ancianidad.

El maestro tiene derecho a desempeñar su oficio mientras no se haga indigno de él, y a que no se le traslade sin su culpa, a posiciones menos ventajosas. Claro está que el ideal del magisterio sería que en aras del bien común estuvieran to-

dos los maestros dispuestos a ceder algo de su comodidad y a ocupar puestos menos atractivos; pero habiendo esto de medirse por el criterio de funcionarios que fácilmente caen en arbitrariedades, creo más conveniente, como disposición general, que los maestros estén a cubierto de imotivados traslados.

FÉLIX RESTREPO S. J.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Santoral

Miércoles 17.—Santos Asiselo y Victoria, hermanos mártires, santa Gertrudis la Magna, y San Gregorio, el Taumaturgo, ob.

SANTA GERTRUDIS

LA MAGNA, VIRGEN

Nació en Eisleben, en la alta Sajonia. A los cinco años de su edad ingresó en el monasterio benedictino de Rodalsdorf, siendo elegida abadesa el año de 1251, a los treinta de su edad. Su intenso amor a Jesucristo la hizo muy devota de la Santísimo Virgen María, su Madre, como también del glorioso San Juan Evangelista, su discípulo predilecto, de los cuales recibió Gertrudis singulares favores, que dejó consignados la santa Virgen en sus admirables escritos. En su libro de las Divinas insinuaciones poseemos un retrato de su alma pura y santa, siendo esta una de las obras más útiles y hermosas producciones con que una mujer haya enriquecido a la Iglesia para fomentar la piedad. Fué devotísima de las almas benditas del purgatorio, sacando multitud de ellas con el socorro de sus oraciones. Asistida de su celestial Esposo Jesús, de su santísima Madre, de San Juan Evangelista y de los espíritus angélicos, murió Gertrudis el día 17 de Noviembre de 1292.

POSTUM

(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.



Importadores

KOBERG & CIA.

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Los «redentores» del pueblo humilde.—Página dedicada a los obreros y campesinos mexicanos, sindicalizados.

Es indudable que por todas partes abundan los vampiros de la humanidad.

Pero ningunos tan rapaces, tan crueles, tan cínicos y criminales, como los que se dedican a explotar el candor o la buena fe del obrero sindicalizado, ya utilizándolo como vil instrumento para realizar ambiciones políticas, o bien, arrebatándole el fruto de su trabajo para darse ellos, los malvados, con máscara de «sacerdes», una vida imperial.

Así pasa en Europa: en Rusia muy especialmente, que es el ejemplo que pretende seguir el dictador bolchevique de México. Plutarco Elías Calles.

Un eminente sociólogo francés que se propuso investigar las vidas de los «leaders» sindicalistas y comunistas de varios países, acaba de hacer público el resultado de su estudio, expresándose así:

«Hice amistad e intimidad con los más exaltados anarquistas y radicales que dirigen el sindicalismo obrero en Francia. Necesitaba llegar al fondo de su espíritu y penetrarme de su modo de vivir.

El «compañero» Andrew poseía facultades extraordinarias de gran actor y de orador popular. Aparentaba vivir en una bohemia; pero en cada uno de los barrios populosos de París, tenía un palacete y en cada palacete un verdadero serrallo de jóvenes hermosas, de distintos tipos y matices. Mr. Andrew era un sibarita y un artista. Decía que en la diferencia de aspecto y caracteres de la mujer, se encon-

traba el gusto más exquisito y refinado. En sus serrallos encantados se bebía de preferencia Champagne Borgoña espumoso, de la más alta calidad. Las joyas eran riquísimas y abundantes. Al «compañero Andrew le seducían los anillos con destimbadores brillantes, (lo mismo que al «compañero Luis N. Morones, de México). Vea usted— me decía— este anillo que sólo puede compararse con el de un Czar o el de un Rey oriental, lo obtuve promoviendo la gran huelga vinícola, que fué sofocada a metrallazos y cañonazos. En ella murieron muchos campesinos y más de trescientos obreros. Algunos fueron llevados a los presidios de la Martinica y de África. Francia perdió millares de trabajadores pero en descargo debo confesar que fueron de los más tontos y no pocos pícaros». (¿Se van enterando bien los campesinos y obreros mexicanos, sindicalizados.....?)

Y al preguntarle como había hecho él para salir ileso de los peligros de la huelga, me contestó con encantadora frescura: «Yo, desde los bastidores daba las órdenes y movía a mis agentes, que eran los que daban el rostro y asumían la responsabilidad».

Después de referir otros casos por el estilo, el sabio sociólogo, como datos de gran significación, presenta los siguientes:

«El jefe del Partido Socialista de París, León Blum, es millonario.

«El sub jefe del mismo partido, es DOCE VECES millonario.

Continuará

**Baul-Ropero
DE CAMAROTE**
Se desea comprar
DIRIGIRSE APARTADO 438

Solicite Prospectos
para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.
Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central.

- 1º Marcha Nupcial. Canivez.
- 2º Festival, Obertura. Leutner.
- 3º Célebre Serenata. Toselli.
- 4º Lakmé, Fantasía. Delibes.
- 5º Las Sirenas, Vals. Waldteufel.

ROBERTO CANTILLANO
Director

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, cosa que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weavever, Aribul-226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

TIPOGRAFIA DE SAN SOJE

DOLOR DE CABEZA JAQUECA
AGOTAMIENTO NEURALGIA
RESFRIADOS GOTA

Reumatismo Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas
GEHE & C. A. G.
DRESDEN, ALEMANIA

Nueva obra artística

El señor Zúñiga acaba de entregar al P. Soldati una artística Imagen que llamará la atención. Representa a JESUS ADOLESCENTE. Un joven de unos 15 años lleno de gracia y de encanto. Le colocará en el Templo de María Auxiliadora en Cartago. El Altar será llamado: EL ALTAR DE LA JUVENTUD.

En Nazaret y en Europa ha formado centros de gran devoción para los padres de familia, que interesados por el bien de sus hijos en la edad más peligrosa, han obtenido gracias numerosas y verdaderos milagros del milagroso JESUS ADOLESCENTE.

Los salesianos siempre preocupados por el bien de la juventud, esperan poder ayudar mucho a los jóvenes con este nuevo culto. Ya sabrán las atribuladas madres y padres de familia a quien encomendarse para conservar buenos a sus hijos o devolverlos al buen camino si estuvieran extraviados.

En un Album depositado a los

pies de JESUS ADOLESCENTE, serán inscritos para el día de la bendición los nombres de los jóvenes Padriños.

Pueden ser de cualquier punto de la República. Basta que lo pidan.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chianti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE
Frente a la Botica Oriental

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º

El 074 Grano de Oro

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pier, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastín, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alámbradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees «Y», etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11
Rivera & Cía.

Congreso Constitucional

Sesión del 16 de Noviembre

Continuó la discusión sobre la ley de expropiación para construcción o rectificación de caminos.

El Representante León Herrera hizo moción para suprimir el artículo 15 de la ley.

El artículo 15 se refiere al desvío de cañerías y pajas de agua al hacerse o rectificarse algún camino.

El Diputado Leiva, objetó la moción, insistiendo en las bondades del artículo.

La moción fué aprobada.

Se votó definitivamente la ley.

Fuó aprobada por unanimidad.

En tercer debate el proyecto para editar libros de texto para escuelas y colegios.

Padilla.—Hizo reparos al proyecto. Dijo que hay muchos profesores respetables que no están de acuerdo con el proyecto. Desde el punto de vista de la edición, el proyecto va a sufrir un fracaso. Además, vamos a dejar a los que compran los libros, en manos de los libreros, desde luego que el Estado no va a tener que ver con la financiación de tales obras.

Albertazzi.— En un discurso brillante refutó las abyecciones que se han hecho al proyecto. Fué muy aplaudido.

Baldano.— Adujo nuevos argumentos apoyando el dictamen y el proyecto. Los libros de texto, dijo, ayudarán grandemente a los maestros y alumnos que en lejanas aldeas no tienen a mano ni bibliotecas ni librerías.

Padilla.— Presentó tres mociones para que se discutan en detalle.

El proyecto fué aprobado en tercer debate.

El Diputado Padilla hizo moción

para que se editen textos sólo para enseñanza primaria.

El Representante Ortiz Dn. Jorge objetó las razones del Sr. Padilla.

Fuó rechazada la moción Padilla. Nuevamente hizo moción el Sr. Padilla para que se diga que el Estado venderá los libros de texto, a precio de costo.

La moción fué aprobada.

Otra vez hizo moción el Sr. Padilla para que los libros escolares que se importan no paguen los impuestos fiscales correspondientes.

Fuó aprobada.

El Representante Alvarado hizo moción para que quede facultada la Secretaría de Educación, para traer libros de texto ya de España, ya de otras naciones de habla española, si en el país no se pueden obtener.

Fuó aprobada la moción.

Sobreviene luego una dificultad: ¿Quién será el dueño del libro, el autor o el Estado?

Intervinieron en la discusión los diputados Urbina, Ortiz y Cortés.

A las 4 y 45 terminó la sesión.

Arbol de Navidad en Cartago

Las escuelas de la vieja capital preparan también una suntuosa Navidad para los chicos pobres y al efecto organizan una velada cinematográfica para allegar fondos.

La competente maestra Srta. Alicia de la Paz estuvo antier en esta capital solicitando los medios de llevar a cabo el proyecto generoso de los preceptores de Cartago.

Con el producto se hará un festival para los niños pobres.

De Atenas

14 de Noviembre de 1926

Temperatura

Muy variable, a veces mucho calor, otras frío, especialmente de noche, hacia el amanecer. A esta hora aun llueve bastante. Los vientos del papelote todavía no aparecen, los muchachos ávidos de sentirlo para inocente sport.

Empréstito, Contratos con la United, etc.

Igual que la política, opiniones muy divididas; pero precisamente por el enrolamiento consiguiente con la futura campaña política para presidente, el pueblo está reticente y teme a la U. F. C.º no vaya a meter un zarpazo. El uncle Sam tiene muchas mañas y esos truts, son garabaticos de Mr. Sam, Look out, Mr. Richard.

Cosas en el Congreso

El Diputado Padilla que nos han dicho es medio guatemalteco, o colombiano y medio costarricense, ataca el proyecto sobre libros de texto de producción nacional, nos cree muy pobres de intelecto y mira solamente hacia el Sur para encontrar cacumen. Ya ven una prueba por qué como costarricenses genuinos de padre y madre costarricenses, sustentamos que nuestros representantes deben ser como decimos de padres y madres costarricenses. Gracias que allí en la Cámara hay la mayoría de genuinos nacidos de pura sangre costarricense ¿que eso es estrechez de espíritu o intelecto? no, es celo verdadero por amor al teruño, que no debe ser jamás ofendido por nadie; y gracias, también, que el Ministro Dobles Segredá es muy puro costarricense.

El P. Brenes

De Naranjo

Celebramos muchísimo que nuestro querido Señor Cura hubiera de llamar la atención desde el púlpito el domingo pasado, respecto de fanatismos y vagamunderías de gentes ociosas y llenas de supersticiones.

Hace próximamente unos tres años que por aquí circularon unas cartas anónimas, dirigidas a ciertas personas, las cuales anunciaban ruina, desgracia y muerte, etc., a sus parientes, si quienes las recibían no las coplaban y las mandaban a nueve personas determinadas. Al mismo tiempo propiándoles felicidad, abundancia de bienes, dinero y la mar... con tal de que cumplieren con ese requisito.

Es del caso que ahora se está repitiendo el mismo mal, y lo más curioso es que esas cartas vienen a veces por correo y nadie puede imaginarse de donde es su procedencia.

El tal vagamundo (hombre o mujer) que sea, debe carecer de oficio y no se crea que en Naranjo pague esas yucas, puesto que estamos bien al tanto de las palabras de Nuestro Señor: «Ganarás el pan con el sudor de tu frente»

Unos Feligreses

15 de Noviembre 1926.

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

Un duelo en esta capital

Muy sentida ha sido en esta capital la muerte del señor don Hermenegildo Bolaños acaecida hace pocos días.

Persona de virtudes, fué padre de muy numerosa familia que supo dirigir y educar.

Damos a su afligida viuda e hijos nuestro sentido pésame, deseando que Dios los pueda consolar en su aflicción.

San Rafael de Oreamuno

Nov. 12 de 1926.

Luz

Con alguna frecuencia suceden deficiencias en el servicio eléctrico de esta Villa. A veces en el momento que la luz llega se apaga y en otras algunas horas después, ocasionando esto una molestia a los vecinos y también a la empresa porque tienen que estar cambiando los fusibles al transformador general.

Bueno fuera que se hiciera un registro general, por los contrabandos que se juzga hay y ser esto de donde proceda el daño.

Turno

El Turno general que se celebró el 24 de Octubre pasado produjo la cantidad de ₡2600, resultado por el cual la Junta y el Sr Cura se muestran satisfechos.

Todavía no se sabe quiénes sean los candidatos para la nueva Municipalidad, sólo sí sé que se intenta la reelección de la que rige actualmente, aunque la mayoría piensa distinto, por lo cual creo haya dos papetetas.

De mi parte votaría por personas conocidas como progresistas, tales como las siguientes: don Basilio Gómez Granados, don Francisco Quirós Masís y don José Joaquín Álvarez, como propietarios y como suplentes don Pablo Orozco García y don Enrique Gómez Soto.

Estas son personas que a mi humilde idea son aptas. Esa es opinión de muchos y no solamente mía.

Cronista.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Capacidad de los camiones

La Dirección del tráfico ha fijado esta regla para computar la capacidad de los camiones.

Si son de 1½ toneladas podrán tener una capacidad de 24 personas o un arrastre calculado para 30 quintales de carga. La carrocería debe estimarse en unos 10 quintales.

Municipalidad de Montes de Oca

La idea general de los vecinos de esta localidad es la de reelegir los actuales municipales que han dado verdaderas pruebas de preocupación por el ornato local y por la higiene construyendo caños.

Tráfico en Turrialba

Ayer se inscribió en el Tráfico el chofer N.º 1070 perteneciente a Turrialba.

Hay en esa ciudad 80 autocamiones, ocupados en su mayoría en el transporte de bananos de las fincas a las estaciones de Turrialba y Pejivalle,

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad
SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Noviembre de 1926.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. =DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C.º Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA